

LA ACOGIDA QUE ESTA UNIVERSIDAD HA DADO A ESTE SEMINARIO QUE HOY INAUGURAMOS CONSTITUYE UNA NUEVA MANIFESTACION DE NUESTRO EMPEÑO EN CONTRIBUIR AL PERFECCIONAMIENTO DE LA ENSEÑANZA DE LAS CIENCIAS BASICAS EN LA EDUCACION SECUNDARIA, A NIVEL REGIONAL.

EN ESTA OCASION, QUE CONGREGA A DISTINGUIDOS PARTICIPANTES DE ARGENTINA, BRASIL, BOLIVIA, CHILE, ECUADOR, GUYANA, PANAMA Y PERU, SERA LA ENSEÑANZA DE LA QUIMICA EL TEMA DEL CERTAMEN. ESPERAMOS QUE DE LOS TRABAJOS QUE USTEDES REALICEN RESULTARAN CONCLUSIONES DE INMEDIATA APLICACION PRACTICA, NO SOLO EN LO QUE RESPECTA AL CONTENIDO DE LOS PROGRAMAS DE LOS CURSOS DE QUIMICA SINO, TAMBIEN, A LOS NIVELES ~~PRECISOS~~ QUE ESOS PROGRAMAS DEBEN INTENTAR ALCANZAR AL EMPLEO DE LOS METODOS DE ENSEÑANZA MAS ADECUADOS, A LA DIFUSION DEL CONOCIMIENTO DE LAS RELACIONES DE LA QUIMICA CON LAS DEMAS CIENCIAS Y CON LA TECNOLOGIA Y, SOBRE TODO, A LOS PROCEDIMIENTOS MAS EFICACES PARA INTRODUCIR A LOS ESTUDIANTES DE SECUNDARIA AL TRABAJO EXPERIMENTAL ACTIVO Y AL EMPLEO DEL METODO CIENTIFICO. PENSAMOS TAMBIEN QUE SERA OLVIDADO EN LAS DELIBERACIONES DE ESTE SEMINARIO EL TEMA DE LOS PROFESORES DE QUIMICA, Y DE LOS REQUERIMIENTOS QUE SON NECESARIOS PARA SU BUENA FORMACION, PORQUE NO SE PODRA PASAR POR ALTO EL HECHO INDISCUTIBLE DE QUE LOS MEJORES PROGRAMAS Y LAS MEJORES INSTALACIONES SON INUTILES CUANDO FALTAN LOS MAESTROS COMPETENTES.

LAS MATERIAS ACERCA DE LAS CUALES VAN USTEDES A DELIBERAR SE REFIEREN PUES DIRECTAMENTE A LOS FUNDAMENTOS DE TODOS LOS ESFUERZOS POR DESARROLLAR LA CIENCIA Y LA TECNOLOGIA. PUEDE DECIRSE SIN EXAGERACION, EN EFECTO, QUE LA ENSEÑANZA EFICIENTE DE LAS CIENCIAS BASICAS EN LA EDUCACION SECUNDARIA ES CONDICION PREVIA INDISPENSABLE PARA QUE LAS CIENCIAS Y LA TECNOLOGIA LLEGUEN A ALCANZAR EL DESARROLLO QUE RECLAMA NUESTROS PAISES; y QUE, POR LO MENOS EN UNA PARTE IMPORTANTE, EL ATRASO QUE CONTABAMOS EN ESA MATERIA, SE EXPLICA POR LA INEFICACIA DE LA ENSEÑANZA DE LAS CIENCIAS EN NUESTRAS ESCUELAS.

OJALA, PUES, QUE ESTAS REUNIONES SEÑALEN UN HITO DE PROGRESO EN EL DIFICIL CAMINO DEL ADELANTO CIENTIFICO, Y QUE APORTEN RECOMENDACIONES PRECISAS QUE PUEDAN SER PUESTAS EN PRACTICA A CORTO PLAZO.

AL DAR LA BIENVENIDA A NUESTRA CASA A LOS REPRESENTANTES DE TANTOS PAISES HERMANOS QUIERO EXPRESARLES MI DESEO DE QUE SU PERMANENCIA ENTRE NOSOTROS NO SOLAMENTE SEA UTIL PARA LOS PROPOSITOS QUE LOS HA TRAIIDO, SINO QUE SEA TAMBIEN UNA OCASION GRATA DE HACER AMISTAD CON SUS COLEGAS DE NUESTRA PATRIA.

AGOSTO 23, 1982.